

EDITORIALES

PARA LA CÁMARA UVERA

Si nuestros informes no son equivocados, la Asamblea general de exportadores de frutas españolas, acordada por la asociación de este mismo nombre, para el día 24 del presente mes, es de para el día 24 del presente mes, es de recordamos que el ocuparnos de esta Asamblea, en editoriales anteriores del señor presidente de la Cámara Uvera, nos dirigí un atento besalamano, participándonos que estaba informado del asunto, y que, por conducto del representante en Madrid de la Cámara Uvera que se ocupaba del mismo cerca de Uvea. Nos dejó, pues, la impresión de que se interesaba en dicha reunión y en la Asamblea y dado el espíritu de publicidad de que parecía animada la Cámara, respecto de este asunto, es raro y un tanto sospechoso su silencio, creemos de nuestro deber, ya que la casualidad, ayudando nuestra diligencia, nos ha puesto en la pista de este importante acuerdo de la Uvea, llamar la atención de los directivos de la Cámara sobre el particular y pedir explicaciones acerca de sus acuerdos, sin que su silencio actual, merezca gran reparo, si su actuación hubiese sido todo lo activa y provechosa que el caso requiere. Aumenta nuestra alarma la circunstancia, de ser la ciudad de Valencia el lugar acordado para la Asamblea de exportadores, y que esto haya desanimado a la Cámara a realizar su buen propósito, por los gastos que eso pueda ocasionar, en vez de ser Madrid donde por tener un representante, cuyo nombre y condiciones desconocemos, podía haberle sido más económico. Esto no es más que una conjetura nuestra, porque de alguna manera hemos de explicarnos el súbito silencio de su presidencia. Pero en previsión de haber acertado y solo a título de hipótesis, manifestáremos que tal encogimiento constituiría el mayor de los desaciertos y merecería las máximas censuras, porque nada significaría el puñado de pesetas que se invirtiesen en los gastos de la representación en la Asamblea, al lado de las incalculables ventajas materiales y morales que la concurrencia a ésta podría traernos. Materiales porque cualquiera de los problemas planteados a nuestra exportación, que fuese favorablemente resuelto, representaría millones de pesetas con el consiguiente encauzamiento para el porvenir. Y morales porque ello contribuiría a conservar y aumentar el prestigio de nuestra riqueza uvera y el decoro de su ordenación social. Nos parece imposible que semejante inhibición pueda haberse acordado por la directiva de la Cámara y muchísimo menos por la causa que indicamos, y queremos creer que la falta de noticias en que nos tiene obediencia a un descuido, o a una equivocada línea de conducta. Por eso confiamos en que podremos aplaudir su actuación en esta materia. Pero si nos equivocásemos tendríamos que pensar que ese organismo, o los hombres que lo representan no deberían continuar ni un día más en sus puestos. Excusamos añadir cual es nuestro ferviente deseo.

Dió cuenta el gobernador de haber recibido una carta del Subsecretario del Ministerio de Obras Públicas en la que le manifestaba que se activan los trámites, para dar comienzo seguidamente las obras del segundo trozo del dique de poniente del puerto de Almería. Asimismo dijo que se había interesado en Madrid por el cuartel de carabineros del Zapallo, pero que le habían manifestado que el proyecto de construcción había finalizado. Por ello —agregó— me entrevistaré con el jefe de esta Comandancia para ponernos de acuerdo y presentar un nuevo proyecto. Aunque este año es difícil que estas obras sean incluidas en el presupuesto actual, por estar agotado, tengo promesa que se

MAÑANA: LA IGUALDAD

por Augusto Martínez Olmedilla
Escribió expresamente para HERALDO DE ALMERIA

a de hacer cuanto sea posible por conseguirlo. De no dar resultado nuestra gestión podrá ser incluida mencionada obra en los presupuestos venideros.

El alcalde y los periodistas

Tampoco ayer mañana pudimos conversar con el alcalde señor Oliveros Ruiz, por encontrarse este ausente de su despacho oficial.

En la Diputación

Los informadores no pudieron celebrar ayer la entrevista cotidiana con el presidente interino de la Diputación don Julio Re-

MAÑANA: LA IGUALDAD

dondo por encontrarse este en el gobierno civil conversando con el gobernador, sobre la fórmula de solución del camino de Enix a Almería.

Revista Política y Parlamentaria

Hemos recibido el primer número de esta importante revista que contiene interesante y escogido texto avalorado con firmas de los hombres más destacados en Política, Literatura y Ciencias Económicas, unido esto a estar esmeradamente editada es de esperar sea acogido con gran interés por el público. La Redacción y administración en Madrid, Tamayo 6.

De asistencia social

Ayer fueron asistidos en este Centro benéfico 422 niños y 386 adultos.

Teléfono 1-0-3

REFLEJO DEL DIA

LOS SIN TRABAJO

Es cada día más apremiante, más imperioso, el problema de los sin trabajo. El escrito que en la sesión del lunes presentaron en el Ayuntamiento solicitando que esta corporación emprendiera obras que vinieran a aliviar la crisis existente, debe ser objeto de la máxima atención no sólo de los ediles sino de todas las autoridades de la ciudad.

No se comprende cómo existiendo el pavoroso problema de la falta de trabajo porque está atravesando la clase trabajadora, no se apela a todos los medios para que sin dilación alguna den principio las obras del camino de ronda y el puerto pesquero, que son, entre otras, las que más esperanzas han hecho concebir a los obreros. Hay que reconocer, que el alcalde, por ejemplo, está ocupándose con todo interés de que comiencen las obras del camino de ronda; pero hay que reconocer también que, en atención a las especiales circunstancias porque se atraviesa, se han debido terminar tiempo há esas dilaciones y comenzarse las obras, lo que equivaldría a dar ocupación a nuestros obreros.

Parece que la petición que en la sesión del lunes hicieron los obreros al Ayuntamiento ha tenido éxito; es decir: que ha hecho intervenir hasta al gobernador, quien ha anunciado que hará lo posible porque comiencen las obras del puerto pesquero. De desear que estos buenos propósitos no se malogren y pronto se consigan en realidad. Y para que esto suceda, no hay mejor cosa que no dejar «dormir el problema» sino tenerlo siempre en primer plano, en el primer término de la actualidad hasta conseguirlo al fin.

Hay que apoyar, pues, a nuestros obreros sin trabajo; hay que secundarles en su campaña de petición de obras y prestarles cuantos medios sean precisos para hacer llegar sus clamores a los Poderes públicos. Y repetimos que en esto debemos poner todos nuestros esfuerzos, porque es un problema social que incumbe a todos, sin distinciones ningunas...

MARTI-MAR

Coplas de ocasión

EL MUSSULINI LOCAL

Epoca impura de Dictadura, época vil, en que regia nuestra Alcaldía un zaccandil.

Años traidores de dictadores. ¡Fecha cruel! Sables y espuelas. Todo a «dos velas». ¡Qué Primo aquél!

Nota oficiosa por cualquier cosa. Luego, un censor. Tiempo terrible, fecha imposible del dictador.

El lápiz rojo tachó a su antojo párrafos mil. Sólo gozaba quien se mostraba en plan servil.

Hoy nuestro alcalde, de tarde en tarde, con esplendor, a la memoria nos trae la historia del dictador.

Hombre imperioso, créese el coloso de aquel «eden». No es consecuente, trata a «mi gente» con gran desdén.

Cuando se «embota» larga una nota fenomenal. ¡Nuestra Alcaldía se muestra limpia, dictatorial!

Epoca impura de Dictadura. ¡Fecha cruel! ¡Será presidente el presidente del Primo aquél!

M. SOUTHERO

BAGATELAS

EN SERIO Y EN BROMA

Cantón independiente

Sesión en la Diputación. Se ha dado lectura a un oficio del arrendatario participando que el alcalde de Serón obligó a un agente ejecutivo a que abandonara el pueblo.

Un diputado propone se remita el oficio al juez de aquel pueblo.

Otro solicita pase a informe del letrado asesor. No se entienden.

El señor Villaseñor da en la clave. «Señores, yo propongo que se declare a Serón cantón independiente».

Sempre ocurre igual

Había un funcionario del Gobierno civil. Siempre ocurre igual. Cuando se implantó en España la Dictadura, al principio, eran numerosas las comisiones que llegaban de los pueblos demandando esta cosa o la otra. Al proclamarse la República ocurrió otro tanto. Siempre lo mismo. ¡Hasta aparecen al frente de las comisiones las mismas caras, que ya nos son conocidas!

¿En el mundo?

Escribe un cronista: «Pasan en el mundo cosas verdaderamente desastrosas...»

¿En el mundo? No es necesario salir de España.

Son muchas pesetas

—¡Ha leído usted «La Publicitat»?—

—No.

—Pues se afirma que el señor Lerroux ha cobrado 70.000 pesetas por su discurso de Zaragoza, que éstas le han sido entregadas por don Juan March y que Lerroux es un tramposo que debe más de dos millones de pesetas.

—Pues hace mal don Alejandro en permanecer llamado: por esa cantidad se puede ser sacamuélas.

Reportaje local

Habilidad política

En la sesión que celebró el pasado lunes la Corporación municipal, se presentó a última hora una «papeleta» difícil de resolver.

Se trataba de un escrito presentado por el Sindicato de obreros parados, en el que estos solicitaban distintas mejoras para la capital, al objeto de conseguir trabajo.

También en el escrito se protestaba de la actuación política del Gobierno y se pedía que la jornada semanal, fuera de cinco días.

En el salón del público se hallaban congregados como un centenar de estos obreros dispuestos a formar la correspondiente algarabía si el debate no llevaba los cauces que a ellos convenían.

La sola lectura del escrito dejó confuso a los ediles, pero el señor Vázquez Maldonado—muy oportuno por cierto—con voz cálida, preñada de emoción defendió con gran habilidad el escrito, hasta tal extremo, que los obreros guardaron silencio durante el tiempo que estuvo en el uso de la palabra.

Con esta habilidad momentánea, el señor Vázquez, ganó adeptos y evitó una posible «bronca» en el Ayuntamiento.

Esta fué la nota saliente de la sesión del pasado lunes.

ANGEL

Hablando con el gobernador

Al recibimos ayer en su despacho oficial el gobernador civil señor Liarte Lausín, nos manifesté que había recibido una comisión de obreros del camino de Enix, para exponerle la gra-

Las armas de la guerra futura

Supongamos que dos pueblos se declaran la guerra y que uno y otro envían precipitadamente sus ejércitos a la frontera, para iniciar las hostilidades y decidir su rivalidad por medio de las armas.

La lucha consistirá, para cada uno de ellos, en procurar por todos los medios que el enemigo no invada su territorio y, al mismo tiempo, tenderá a destruir los centros estratégicos de aquel, por medio de bombardeos a enorme distancia. Dada la necesidad que existirá en el porvenir de hacer esta clase de bombardeos con toda la eficacia posible, en los futuros conflictos armados desempeñará un papel decisivo el proyectil-cohete, es decir, todo aquel cuya fuerza de propulsión sea semejante a la del cohete común y corriente, que tanto comemos. En tal caso, la artillería no tendrá que hacer tiros, como ahora, a distancia de ocho a cuarenta kilómetros, pongámoslo por caso, sino de más de trescientos hasta llegar a cerca de quinientos.

Por añadidura, los remotos blancos en tal guerra, tendrían que ser tocados con proyectiles capaces de provocar una destrucción de que no son capaces nuestras artillerías actuales.

Porque aun suponiendo que se construyesen cañones monstruosos de alcance colosal y capaces de resistir las explosiones de las cargas y el frotamiento de los proyectiles voluminosos, no se obtendría con ellos el resultado apetecido, por que sabido es que a mayor velocidad de proyectil corresponde mayor resistencia del aire, la cual bien pronto acabaría por absorber la fuerza de propulsión necesaria para el aumento de potencia en los cañones.

Aquí tocamos las desventajas de las piezas de artillería actual, si se las compara con las que desarrollan cañones que, en vez de disparar granadas comunes, disparasen proyectiles dotados de un sistema de propulsión semejante a la de los cohetes.

En el sistema de propulsión-cohete, todo el mecanismo se reduce a una cámara, donde se producen explosiones sucesivas. Los gases originados por ésta, al expandirse sobre el medio exterior, originan el desplazamiento de la cámara hacia delante. La expansión y expulsión de los gases da causa a la reacción contra las paredes de la cámara, y esto explica el movimiento progresivo.

Colocando en la parte anterior del cohete un recipiente metálico, lleno de explosivos de alta potencia, gases o cualquiera sustancia deletérea, se tendrá un proyectil que lleva dentro de sí mismo la fuerza de propulsión necesaria para correr enormes distancias y que sería, al mismo tiempo, cañón y granada.

Bastaría con lanzarle con una pequeña velocidad inicial, porque una vez puesto en movimiento, su carga expansiva le daría la propulsión necesaria para recorrer distancias en forma completamente inversa a la que se ve en los proyectiles de la artillería actual.

Con el cohete sería contrario el fenómeno, pues el proyectil saldría de la pieza con una velocidad reducida, la cual tria au-

mentando, sobre todo al atravesar las capas más altas de la atmósfera donde la resistencia es menor. El proyectil caería luego en la zona designada, con una velocidad aumentada enormemente por la fuerza de atracción de la tierra.

Para calcular la importancia de estos proyectiles en un futuro conflicto, solo hace falta examinar el mapa de Europa. Vemos allí que se podría bombardear fácilmente a París desde la frontera alemana, y a Berín desde la zona del Rin, en tanto que Londres quedaría al alcance de la metralla de Francia y Alemania, y que Suiza sería cómodo blanco de las granadas-cohetes de Francia e Italia. Para realizar, pues, el exterminio completo de un pueblo enemigo, no se necesitaría que el ejército cruzase su frontera.

No estarían a salvo ni los Estados Unidos, que se juzgan aislados y a cubierto de todo ataque, ya que una flota dotada de piezas para disparar proyectiles-cohetes, podría instalarse a buena distancia de las costas para desde allí enviar su lluvia de metralla y arruinar las fortificaciones y las ciudades.

Y de esa manera, todos los puertos norteamericanos del Atlántico y del Pacífico caerían sin que hubiese una invasión.

Después de todo lo expuesto, debe considerarse el aeroplano-cohete como uno de los principales medios de la guerra futura.

Por lo general, los ataques aéreos lanzados sobre Londres y París, durante la guerra, no se realizaron por sorpresa, ya que el aeroplano con que se cuenta ahora está casi a merced de los elementos, y vuela tan bajo que su proximidad es observada en tiempo oportuno.

El avión de guerra del porvenir debe volar sobre el país enemigo a tan enorme altura, que no sea visto ni oído, y con tanta velocidad, que no pueda transmitirse ninguna noticia de su viaje de exterminio.

Sería prácticamente invencible un avión que volase a altitudes de dieciséis mil a cuarenta y ocho mil kilómetros, con velocidades superiores a mil seiscientos kilómetros por hora.

Veremos dentro de poco, aviones semejantes, con sistema de propulsión cohete y comprendemos entonces la verdad de las predicciones que ya se hacen sobre su existencia, a base de razonamientos científicos.

Debido a que tal sistema de propulsión es eficaz también en un ambiente muy rarificado, los aviones-cohetes podrían ascender fácilmente a alturas de cuarenta y ocho kilómetros, viajando a una velocidad de cuatro mil quinientos por hora, en las capas superiores, donde precisamente no hay resistencia de aire, para descargar enseguida un contenido mortífero y desaparecer tan secreta y rápidamente como hubiesen venido.

El destructor podría huir antes de que los supervivientes se diesen cuenta de golpe.

De esta manera, un pueblo dotado de aeroplanos y proyectiles semejantes, sería, de hecho, invencible. Desde hace algún tiempo, se hacen experimentos con el sistema cohete. En los últimos, los aparatos especiales contruidos, fueron arrojados a distancias de más de ocho kilómetros y a alturas de diez. La potencia que desarrollan los modelos fabricados, ha estimulado a sabios y mecánicos a continuar su labor investigadora.

El sistema es estudiado en Alemania, Italia, Francia y Rusia, con el fin de construir aviones-cohetes.

Estos hechos, claro está, son desagradables para el investigador progresista, que desearía ver los vehículos empleados precisamente, en empresas de paz, y quitados en la exploración de los espacios interestelares, para llegar algún día—¡por qué no!—a hacer viajes a Marte o a Venus.

El sistema cohete lleva en sí una vasta capacidad civilizadora, a pesar de su potencia destructiva; puede creerse que el hombre del futuro no se lamentará de este descubrimiento. Este sistema es una de las grandes creaciones de la inteligencia humana, y sus aptitudes para el bien y para el mal son iguales y exactamente opuestas entre sí.

DAVID LASSER
(Presidente de la Sociedad Interplanetaria norteamericana).
(Prohibida la reproducción)

Actos de homenaje

PANTALLA INDISCRETA

Imperio de la dinamita. A falta de razones, hablan las pistolas y esos cartuchitos llenos de metralla que llaman petarditos...

Los hombreritos—que tanto presumimos en ocasiones—nos vamos convirtiendo en bestias: unos por que rebuznan, cocean y atruenan, y otros por que dejamos que atruenen, cocean y rebuznen...

Hombre, una idea: ¿por qué no se recluta a ese ejército de pistoleros, para que a tiro limpio derriben las casuchas del parque?

Los obreros sin trabajo no lo ven con agrado; pero la higiene y el ornato obtendrían un gran beneficio.

Hace falta trabajo; hace falta pan; hace falta normalidad... Y un poco de valor cívico para apiastar a los hombreritos que quieren conseguir el trabajo, la paz y la normalidad con dinamita... y barbarie.

En el día de hoy y hora de las 19, se celebrará en el domicilio social del Colegio oficial de médicos el homenaje que esta Corporación ofrece al señor Inspector Provincial de Sanidad; en dicho acto que preside el Excelentísimo señor gobernador civil se hará entrega al doctor López Prior de una placa de plata que el Cuerpo de Inspectores municipales de Sanidad le dedica como reconocimiento de su gestión. Asimismo en este acto se ofrecerá al médico don Francisco Pelegrín Rodríguez Díaz un album con las firmas de los médicos colegiados, conmemorativo de la celebración de sus bodas de Oro con la profesión.

También, y por acuerdo del mismo Colegio de Médicos, se entregará durante la celebración de este homenaje el importe de los derechos de expedición de su Título de Maestra Nacional a la huérfana del Médico señor Rodríguez Bofi, Srta. Joaquina Rodríguez García.

Una protesta

Contra un reparto

Ayer vino a nuestra ciudad una nutrida comisión del pueblo de Gádor a protestar ante el señor Delegado de Hacienda de que haya sido puesto al cobro el reparto de utilidades de mencionado pueblo.

Fundaban su protesta en que referido reparto fué protestado en su tiempo oportuno; y sin que haya sido resuelto en el expediente que se instruyó, ahora lo ponen de nuevo al cobro con lo que en referido pueblo hay una excitación grande.

También visitaron los comisionados al gobernador civil para pedirle garantice el orden en dicho pueblo pues se temen alteraciones por el motivo apuntado.



Ha dimitido el vicepresidente de la Diputación

—Después de irse el vicepresidente, lo mejor que hacemos es preparar las maletas.

—Natural! No hay mejor cosa que ser «hombre de ley» para señalar el camino...

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Prestión media del día	7595
Temperatura máxima	258
» Mínima	154
» Media	206
» Máxima al sol	206
Humedad relativa media	54
Evaporación en 24 horas	29
Lluvia en 24 horas	0
Viento dominante	N
Fuerza en metros por segundos	3
Nubosidad	casí despejado

No se devuelven los originales, publíquense o no

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Consejo de Ministros

Madrid, 19 (4 t).—A las once y media se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo, terminando este a las tres de la tarde. Los ministros se abstuvieron de hacer manifestaciones a los periodistas a la entrada y a la salida. Solamente el ministro de la Gobernación dijo que estaban defendidos todos los atacadores de la Banca Maribona.

Nota oficiosa

A la Prensa fué facilitada la siguiente nota oficiosa. GOBERNACION.—Admitiendo las dimisiones a los gobernadores de Badajoz y Lugo, don Zacarías Laguna y don José López Bouza, respectivamente, y nombrando para sustituirles: al primero el teniente fiscal de la Audiencia de Murcia señor Vidal Gil y al segundo don Cesar Torres Martínez.

HACIENDA.—Se aprobó un decreto sobre el cultivo de tabaco en España.

Otro autorizando la Mancomunidad de Diputaciones.

Concediendo un crédito extraordinario para la cárcel de mujeres.

Otro sobre repoblación forestal.

GUERRA.—Se aprobó la adquisición de material, y la compra de unos terrenos para el acuartelamiento de la primera brigada de Infantería.

Otros decretos de expedientes de trámite.

MARINA.—Se aprobó un decreto autorizando un proyecto de ley convalidando el decreto que organiza el Cuerpo de auxiliares técnicos de Arsenales.

Otro decreto sobre la nulidad del contrato entre el Estado y la Compañía Trasatlántica.

Otro sobre el pase a la reserva o el retiro voluntario del personal de la Armada.

Autorizando la construcción de dos buques-almirantes y un buque planero.

Varios decretos del personal.

Confiriendo el mando de la flotilla de destructores al capitán de navío don Guillermo Diaz.

Se reúne la minoría radical y facilita una nota oficiosa

Madrid 19, (4 t).—A las diez y media se reunió en el Círculo Radical la minoría parlamentaria de este partido, presidida por el señor Lerroux.

La reunión despertó gran expectación, y acudieron numerosos periodistas y fotógrafos.

La reunión terminó a la una y cuarto. Los periodistas interrogaron a los diputados sobre los extremos tratados, manifestando que todos se atenían a los puntos contenidos en la nota que facilitaría el señor Campana.

El señor Lerroux dijo que los acuerdos se adoptaron por unanimidad.

La nota oficiosa dice así:

«Con asistencia de la minoría en pleno, se celebró una reunión en el Círculo del Partido para examinar la situación política actual.

Abierta la sesión se presentó y fué aprobada por unanimidad, unas propuestas de ratificación de los discursos pronunciados en Zaragoza por el señor Lerroux, declarando expresivamente que no existe en dichos discursos ofensa alguna ni personal ni política para el partido socialista.

Se examinó el acto político representado por el manifiesto socialista últimamente lanzado.

Hablaron muchos concurrentes, cambiando impresiones con toda amplitud sobre distintos aspectos y de las derivaciones posibles que tenga la situación política actual, acordando proceder en la sesión de la tarde, en el Congreso, con arreglo a las circunstancias que demanden.

A pesar de la reserva de todos los diputados, parece que se acordó conceder un voto de confianza al señor Lerroux.

Se aseguraba también que si no se planteara por nadie el debate político por la tarde, posiblemente lo plantease el señor Lerroux.

Ayer dió principio en la Cámara el debate político

En la primera parte del debate Lerroux ataca duramente al Gobierno

«En el banco azul no se pueden sentar los monárquicos hasta que la República esté consolidada»—ha dicho Azaña. Y Lerroux dice: «También el Jefe de Estado procede de la Monarquía»

Antes de la sesión

Madrid, 19 (12 n).—Hay una animación extraordinaria no sólo en el Congreso sino fuera de éste; en las tertulias, en los centros políticos... Allí donde hay reunidas más de tres personas no se habla más que de la cuestión política actual; y especialmente del debate que hoy ha dado comienzo en la Cámara.

Todos los comentarios giran en derredor de Lerroux, y en la posición en que se ha colocado frente al Gobierno.

En los pasillos del Congreso es materialmente imposible dar un paso; tal es la aglomeración que hay. Las tribunas públicas presentan así mismo un aspecto animadísimo, como hacía tiempo no lo presentaba.

Se anula el contrato con la Trasatlántica

Se da lectura al orden del día, y se reanuda el debate del asunto de la Trasatlántica. Intervienen varios diputados y el ministro de MARINA; y tras una pequeña discusión, se aprueba la anulación del contrato entre dicha Compañía y el Estado.

Lerroux inicia el debate político

En medio de una expectación extraordinaria, el señor LERROUX se ocupa de la actual situación política, analizando las perturbaciones sociales que se dejan sentir en todos los lugares que es, según él, un reflejo del desconcierto que hay en el Gobierno.

Alude también a sus discursos de Zaragoza, repitiendo que en ese día, prestó uno de sus mas grandes servicios a la República. Dice que en Zaragoza, no solo habló para aquellos oyentes, si no para España entera.

Se refiere luego al reciente manifiesto de los socialistas, y afirma que por el prestigio de la República conviene dar a ese documento estado parlamentario. Para ello anuncia una interpelación.

El jefe del GOBIERNO: Queda aceptada desde este instante.

El señor LERROUX.—Empezaré por decir que en mis discursos de Zaragoza, en ningún momento emití conceptos que pudieran dañar la dignidad de los socialistas. Lo único que hice fué señalar cosas ya de antemano dichas. Por ejemplo; en la Alianza Republicana que se formó antes del advenimiento de la República, se convino en una sola unión de los grupos republicanos, pero con un absoluto apartamiento de los socialistas.

Recuerda luego, que cuando el señor AZANA le informó de los propósitos que tenía para dar solución a la crisis que se planteó con la salida del Gobierno de los señores Alcalá Zamora y Maura, él se negó a compartir el poder, si en el iban a quedar, como quedaron, los socialistas.

En Zaragoza—agrega—me limité a afirmar de una manera clara y noble, que ha llegado la hora de que los socialistas se aparten del Gobierno. Pero desde luego, no pretendí con esto que dimitiera el Gobierno en pleno.

Tengo el convencimiento de que el poder se exige cuando se tiene la convicción absoluta y honrada de que quien gobierna daña a la Nación: en esa situación se encuentra el actual gobierno; (gran sensación en toda la Cámara)

Afirma que se ha acercado a Azaña para advertirle de ciertos peligros graves; pero el señor Azaña permanece insensible ante cosas que están en la conciencia de todos. Aun frustrándose las posibilidades que entrañan esos peligros, se daña a la República.

Vuelve a ocuparse del manifiesto de los socialistas, y dice que sin detenerse a hacer un

examen del mismo, ha de rechazar con toda energía los conceptos vertidos en el documento.

—No conminé al jefe de Estado. Hablé para que todos me oyeran, pues si hubiese hablado al oído, hubiera sido una intriga.

Los que si han amenazado al jefe de Estado y al Gobierno, y a las Cortes, han sido los socialistas. El señor Largo Caballero dijo que si yo llegaba a presidir el Gobierno, ellos, los socialistas, irían a la guerra civil.

El señor LARGO CABALLERO.—¡No es cierto!

El señor LERROUX.—Me acusais con acusaciones tales como la de que yo estoy en relaciones económicas con determinadas personas. Si tenéis las pruebas de esto, arrojadme de la Cámara.

No me asusta el que se me combata como me estais combatiendo vosotros; yo pasé toda la calle de la Amargura y no desconfío que me hagais subir a la cumbre del Golgota (aplausos).

Yo emplazo a los socialistas para que me den explicación de cuanto han dicho en el manifiesto. Y no se olvide, que la minoría de mi partido replicará con la energía que sea menester a todas las provocaciones de que se nos quiera hacer objeto. (Aplausos).

Contesta el jefe del Gobierno

Se levanta a contestar a Lerroux el jefe del GOBIERNO.

Afirma que antes de entrar a fondo en la cuestión que se debate es conveniente separar la República de la política republicana.

En contra de lo manifestado por el jefe del partido radical—dice—tengo que recordar que el comité revolucionario convino un programa mínimo con la colaboración de los socialistas; y a esto, en ningún momento se opuso el señor Lerroux.

No es cierto que se esté gobernando en la hora presente en socialista. Y si esa teoría se quiere sustentar por lo de la reforma agraria, no es justa; pues este es un problema del mínimo que deben hacer los republicanos.

En la legislación social, que parece es otro punto que robustece la anterior teoría, se obliga lo mismo a los patronos que a los obreros.

En la cuestión del orden público no ha habido ni un mártir, ni un héroe. Se recogió la cosecha en Andalucía, pese a lo que se temía en contrario, lo que prueba que se impone y se ha impuesto el principio de autoridad.

Se refiere luego el señor Azaña al discurso de Lerroux en Zaragoza, y afirma que ese acto ha venido a romper decididamente la continuidad republicana.

Dice que discrepa del fondo del discurso, porque entiende que antes de llevar al banco azul a los monárquicos es preciso consolidar la República.

Recoge las palabras del señor Lerroux sobre el desconcierto de ciertos elementos, y dice que no existen, y menos que estos desconciertos se piensen llevar a la plaza pública.

Es inoportuno hablar de Dictaduras—dice—porque lanzando esas especies, lo único que se hace es sembrar la desconfianza en el pueblo.

Afirma que el Gobierno no se hace solidario del manifiesto socialista; pues ni en éste ni en ningún asunto de los partidos suele intervenir. Si ese manifiesto contiene conceptos anticonstitucionales—afirma—los censuro y los combato.

Las amenazas que se contienen en el documento, se refieren únicamente a política reaccionaria.

—No nos marcharemos del Poder—agrega—porque una minoría así lo aconseje. Mientras las Cortes existan, éstas conti-

nen toda su soberanía. En España ya no hay rey, cosa que algunos parece que han olvidado. (Aplausos).

Rectifica Lerroux

—No basta—dice el jefe de los radicales—para gobernar, una mayoría ocasional, sino la opinión pública; no contando con ésta, no hay modo digno de gobernar.

Las Cortes actuales se convocaron con un fin especial que ya está cumplido. La opinión de hoy, es distinta a la del 14 de abril. Prueba esto de una manera incontrovertible, que el Gobierno no se atreve a convocar elecciones en los distritos que se hayan vacantes porque teme una derrota.

La opinión no está con el Gobierno: cada día que pasa se pone más de manifiesto esta verdad. Y no lo está, por la equivocada política que se ha seguido. El problema religioso, por ejemplo, ha debido terminar; pues después de la expulsión de los jesuitas y la separación de la Iglesia y el Estado, no había necesidad alguna de arrancar los crucifijos de ciertos establecimientos.

Aun cuando ahora lo niegue, el señor Azaña buscó valores procedentes de la Monarquía; y esto no se puede censurar, porque los valores se buscan allí donde están. El mismo Presidente de la República procede de la Monarquía.

Dice despues que supone que la declaración de una guerra civil, como la anunciada por los socialistas a un gobierno suyo, no significará barricadas en las calles ni huelgas revolucionarias, puesto que ni una cosa ni otra hicieron cuando la Dictadura.

El señor LARGO CABALLERO.—Yo no dije eso de guerra civil.

El señor LERROUX.—El manifiesto que habeis publicado constituye un veto al partido radical; y eso no puede hacerse con la firma de un partido que está representado en el Gobierno.

Alude luego el orador a las palabras del señor Azaña sobre la Dictadura y dice:

—El señor Azaña no debe ser tan desdefioso con la Dictadura, cuando Primo de Rivera estuvo ejerciendo una de las mas absolutistas y personales durante siete años y... no pasó nada. (Gran des rumor)

Creo—agrega—que cumplo con un deber de conciencia advirtiéndole al Gobierno de que el estado de la opinión es contrario a él. Soy septagenario; y mientras me queden alientos me mantendré en pié para defender mi ideal.

Espero que no se me pondrá en el caso de solicitar permiso para una manifestación pública; porque esas cosas, cuando se pone a uno en el trance de llevarlas a cabo, no se sabe como acabar.

Vosotros tenéis la opción. No quisiera someteros a la prueba; pero no hay otra comprobación de mi aserto que la opinión pública. Repito y os advierto que no quisiera hacerlo; pero no hay otro remedio. (Aplausos de los radicales).

Se concede la palabra al señor PRIETO, pero en vista que son las nueve de la noche, el señor BESTEIRO propone dejar la continuación del debate para la sesión nocturna.

El señor LERROUX advierte que su estado de salud no le permite asistir a las nocturnas; y pide que se aplase el debate para mañana.

Así se acuerda, y se levanta la sesión.

Después de la sesión—Un incidente en los pasillos

Terminada la sesión los pasillos adquirieron una animación extraordinaria, hallándose rebosantes. Se suscitaban nume-

rosas discusiones acaloradísimo, y se hicieron comentarios para todos los gustos.

El diputado socialista señor Villarrubia se dirigió descompuerto y en tono agresivo al señor Guerra del Rio, reprochando la conducta del gobernador de Toledo, que se ha llevado de aquella capital 40.000 pesetas. El señor Guerra del Rio le replicó:

—Eso no me importa.

—Es que es radical—añadió Villarrubia.

Guerra del Rio insistió en que eso se lo contara al interesado; y ante la insistencia de Villarrubia, el radical le descargó una bofetada, promoviéndose con tal motivo un revuelo formidable.

Al enterarse de lo sucedido el diputado radical don Manuel Cámara también intentó agredir a Villarrubia. Pero el señor Martínez Barrios intervino y tranquilizó los ánimos.

Lerroux aplaudido

Al llegar Lerroux a los pasillos

La sesión nocturna

Madrid, 20 (4 m).—A las diez y media de la noche da comienzo la sesión.

Ocupa la presidencia el señor Besteiro.

Asisten escasos diputados.

Se pone a discusión la ley de reforma agraria.

Después de ser rechazadas, se

Un ingeniero asesinado

La Unión, 19 (12 n).—El obrero Luis Gutiérrez, asesinó de un tiro de escopeta al ingeniero de minas don Julio Romero García.

El motivo del asesinato han sido discrepancias surgidas entre dicho obrero y el ingeniero por asuntos de minas.

El agresor se entregó a las autoridades.

El presidente de la República

Madrid, 19 (4 t).—El señor Alcalá Zamora vino a Madrid desde La Granja, para asistir al festival de las colonias escolares del Distrito de la Latina.

Estuvo en Palacio despachando, y luego regresó a la Granja. El jueves vendrá a presidir el Consejo.

CLEMENTE (HIJO)
Peluquero de señoras
La Permanente Engine con saquitos Eugenesol es la máxima garantía. Exíjalo y se convencerá. A. DE LA REPUBLICA, 17

En el Teatro Victoria de San Sebastián se producen ruidosos incidentes

San Sebastián, 19 (12 n).—En el Teatro Victoria de esta capital se representaba esta noche la revista «La Cartera de Marina».

Durante el espectáculo se promovieron ruidosos incidentes.

Se hicieron alusiones políticas, dándose vivas y mueras al público.

Algunos espectadores cantaron el Himno de Riego.

La policía tuvo que intervenir en diferentes ocasiones.

No ocurrieron desgracias personales.

llos fué rodeado por los diputados, periodistas y fotógrafos en medio de gran expectación. Dijo:

—Ahora voy a sentarme a mi puesto de caza a esperar que entre la perdiz.

Cuando salió al exterior del Congreso fué aplaudidísimo.

Los comentarios que se hacen de la primera jornada del debate son en su mayoría favorables al jefe radical. Se juzga interesantísima toda su intervención, especialmente la rectificación que hizo.

Se cree que hoy se acrecentará el interés del debate por la intervención del señor Prieto y otras personalidades.

Los radicales-socialistas

La minoría radical socialista se reunió, asistiendo los señores Marcelino Domingo y Albornoz. Se designó al señor Gordón Ordaz para que intervenga en el debate en nombre de la minoría.

retiran diversas enmiendas relacionadas con los bienes del señorío.

Se acepta el voto del señor FECED, que restablece el primitivo dictamen.

Se tratan otros asuntos relacionados con la ley de reforma agraria y se levanta la sesión.

Violentos temporales de viento y agua en toda España

Madrid, 19 (12 n).—Las noticias de provincias acusan que persisten los temporales en toda España, registrándose temperaturas bajísimas.

En Madrid, la gente tuvo que sacar los gabanes.

Durante todo el día ha estado diuviando.

En Bilbao y la región Asturiana, se registraron varias tormentas, con pedricos y chispas eléctricas.

Han ocurrido algunas desgracias.

En Barcelona el temporal reinante ha destruido los viñedos.

En Zaragoza, hace un frío intenso y los aires y el agua amenazan destruir la cosecha de trigo.

En Lérida el temporal de lluvia hizo crecer el río Segre en proporciones alarmantes.

Dos niños de 8 y 11 años han sido arrastrados por la corriente, pereciendo ahogados.

Todos los esfuerzos que se realizaron para salvar a las dos criaturitas fueron inútiles.

Del asesinato de un ingeniero en Bilbao

Bilbao, 19 (4 t).—El asesinato del ingeniero de la empresa Wilcox, ha producido general indignación. Los obreros en masa, protestaron ante los gerentes de la fábrica.

Una comisión visitó al gobernador para exteriorizar su repulsa por el crimen.

También visitaron las redacciones de los periódicos.

En señal de duelo se han suspendido todos los trabajos.

El agresor no fué despedido individualmente, si no en unión de 450 por la falta de trabajo.

La víctima deja viuda y seis hijos. Cuando le asesinaron venía de San Sebastián de verlos.

Para no pasar calor
compre hielo de
CASA VIUDA DE ANGEL PASTORI

Noticias del extranjero

(RECIBIDAS DESPUES DE LAS DOCE DE LA NOCHE)

En busca de un avión perdido

Santiago de Chile, 19.—Varios aviones franceses, americanos y argentinos vuelan por la región de los Andes buscando al avión de pasajeros que se ha perdido.

Entre los aviadores que le buscan figura el francés Villamest que en 1930 sufrió un accidente análogo.

El accidente no motivará, como se ha dicho la suspensión del servicio aereo entre Argentina, Chile y los Estados Unidos.

El reconocimiento del nuevo Gobierno

Santiago de Chile, 19.—Hasta ahora han reconocido al nuevo Gobierno chileno los de Cuba, Uruguay, Bolivia y Méjico.

La abuela del sultán

Rabat, 19.—Ha fallecido la abuela paterna del sultán de Marruecos.

La sublevación peruana

Lima, 19.—Las fuerzas sublevadas se han apoderado de la ciudad de Huaraz. Las tropas leales atacaron a los rebeldes, consiguiendo recuperar la ciudad. Los rebeldes huyeron.

La situación política alemana

Berlin, 19.—Se atribuye a Hitler el propósito de visitar a Hindenburg en su residencia de verano para hablarle de la situación del imperio y pedirle que proclame un estado de excepción en virtud del cual, el poder ejecutivo quedaria en manos del ministro de la Guerra.

Regreso de un aviador

Lisboa, 19.—En el vapor «Cap Norte» llegó el aviador alemán Ely Beinhorn, que recientemente realizó un raid Berlin-S. villa-Canarias.

Hitlerianos y comunistas

Breslan, 19.—Se han registrado nuevas colisiones entre hitlerianos y comunistas resultando varios heridos.

Los datos oficiales confirman que los muertos durante los sucesos de Hamburgo fueron 15.

El pretendiente al trono portugués

Lisboa 19.—Ha regresado procedente de Londres el representante del Rey Manuel con el mandato que los monárquicos han aceptado la candidatura de Duarte II pero sin pensar en un cambio de régimen apoyando las instituciones republicanas que gobiernan ahora el país.

BOLSA

Cotizaciones del día 19

Deuda 4% interior	63 1/2
» 5% amortizable	81 1/2
» 4%	71 1/2
Banco de España	515 1/2
Tabacalera	173 1/2
Libras	48 1/2
Francos	48 1/2
Dólares	12 1/2

Todas las necesidades de los

pueblos que se nos comunican

tendrán acogida en las columnas

de este periódico que será el de

sensor de sus intereses, respon-

diendo a su lema.

Ultima hora

Nombramiento de un gobernador

Madrid, 20 (4 m).—Se ha nombrado gobernador civil de Orense a don Juan González Rodríguez.

Dicho señor pertenece al grupo «La O. g.»

Información del extranjero

Servicio especial de HERALDO DE ALMERÍA

Doscientas personas heridas en un incendio.—Una protesta de los socialistas berlinenses.—En Bombay, los indios asaltan el palacio real

Los metalúrgicos de Dunquerque van a la huelga por la reducción de salarios

Dunquerque.—Las empresas metalúrgicas acordaron introducir economías en las nóminas de jornales en vista de las escasez de demandas y la paralización presentada por el negocio.

Los obreros ante el anuncio de ver reducidos sus jornales, acordaron protestar. Se celebró una conferencia entre patronos y obreros no llegando a un acuerdo.

El personal decidió plantear la huelga por veinticuatro horas como protesta por la rebaja de salarios.

Han tomado parte en el movimiento más de once mil operarios.

Un incendio en Coney Island produce más de 200 personas heridas

Nueva York.—Esta tarde en Coney Island ha estallado un horrible incendio en cuatro edificios que han sido totalmente destruidos por las llamas.

Los trabajos de socorro han sido emocionadísimos. Han podido rescatarse a la mayoría de los rabinos de aquellos inmuebles, realizando los bomberos actos de heroísmo enaltecedor. A pesar de esto en el siniestro resultaron 200 personas heridas, cuarenta de ellas de suma gravedad siendo preciso el hospitalizarlas.

Las pérdidas se calculan en trece millones de pesetas.

Los socialistas dicen al presidente que la actual política provoca la guerra civil

Berlin.—El comité del partido socialista ha dirigido al presidente Hindenburg un telegrama en el cual se protesta de la actual política del Gobierno del Reich que ha tenido como con-

secuencia crear en todo Alemania un estado que se parece a la guerra civil.

El partido socialista ha dicho que se de marcha atrás antes que se llegue más tarde y las consecuencias de esta política puedan ser mucho más dolorosas para el país.

El solitario lleva siete años navegando por el mar para dar la vuelta al mundo

Tolón.—A la playa de Sauvion ha llegado el barquito conocido por «El Solitario» en el que da la vuelta al mundo el navegante italiano Nardi. Salió de Australia a los 19 años y hoy como lleva siete años de recorrido, cuenta con 25.

Va ahora hacia la isla de Bonifacio, faltándole solo un año y tres meses para haber cubierto todas las etapas de su plan de la vuelta al mundo. Fue obsequiado por las tripulaciones de los buques mercantes.

En un cine chileno, perecen veinte niños y cuarenta quedan heridos

Valparaiso.—Se reciben telegramas de Concepción con pormenores de incendio desarrollado ayer noche en un cine.

La película que estaba proyectándose ardió y la alarma hizo perder la serenidad al auditorio que preso de un pánico indescriptible se arrojó a la calle.

Han resultado veinte niños muertos en la tragedia y cuarenta heridos.

La policía americana se incauta de un cargamento de estupefacientes

Nueva York.—En los muelles en pequeños paquetes de calzado ha sido descubierto un cargamento de drogas estupefacientes por valor de más de 100.000 pesetas.

Los indios asaltan el palacio real y obligan a que se les baje los impuestos

Bombay.—Las colisiones en las calles de los estados indios vuelve a ser frecuente registrándose muertos y heridos por los dos bandos contendientes, indios y mahometanos.

La Cachemira ha sido teatro de una violencia sublevación contra el príncipe reinante. En Ujaipur, los indios asaltaron el palacio real penetrando en las habitaciones del maharaja. Ante el logro una promesa de que serían rebajados todos los impuestos y se llevarían a cabo reformas en la autocracia.

En las provincias centrales, la policía ha descubierto varias bombas en las factorías de Hanziling. En las cajas de tabaco se han encontrado grandes cantidades de explosivos y en los rollos de tubos de goma, su interior cargado de dinamita.

Estos descubrimientos demuestran de que se trataba de realizar un gran golpe contra el régimen actual.

La Prensa indígena celebra que el partido liberal no quiera colaborar con el actual Gobierno, que con sus intemperancias, provoca este estado de cosas.

Una asociación comunista india, formada por hombres y mujeres, ha sido denunciada por haber contribuido a la formación de un vasto complot.

Se concede a Indochina un empréstito de 500 millones de francos

Paris.—Los ministros de Finanzas y Colonias han acordado proceder a la emisión de un empréstito de quinientos millones de francos que se concede a Indochina al cuatro y medio por ciento.

Lea HERALDO DE ALMERÍA



Vapores correos franceses

de la Société Generale de Transp. y Maritimes a Vapeur y Lloyd Lino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos:

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

Saldrá de Almería el día 17 de Agosto de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. Saldrá de Almería el día 17 de Septiembre de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA:

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 incluido impuestos. De 2 a 10 sin cumplir, un medio 267'50 ptas. idem idem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años, gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera, Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje 15 días. Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable. Camarotes especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un suplemento de 35 ptas. por plaza. Para los de tercera clase comida la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO JIMENEZ S. en C.—Avenida de la República 69, Almería.—Cortina del Muelle 12. a—Málaga.

CLÍNICA DENTAL DE TORIBIO ALVAREZ

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PRÓTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal Teléfono 3-5-4

¡¡EH!!

Aficionados a fotografía: ¿Queréis ahorrar dinero? Comprar la película 6 x 9.—8 exposiciones a 2'80.—Revelado de películas, 0'25.—Copias 6 x 9, 0'20.

Droguería PALENZUELA

NARANJADA FERRAÍRO GANDIA EN COMPRIMIDOS

Pídase en los principales establecimientos de ultramarinos y bares la acreditadísima naranjada y limón comprimidos marca FERRAÍRO, de Gandia (Valencia)

Cristóbal Peregrín Caparrós en Testamentaria

A. DE LA REPUBLICA, 16

Compra y Exportación de

ALMENDRA

HERALDO DE ALMERÍA es el diario más leído en el país. Anunciar en él es asegurar las ventas

Anunciantes

HERALDO DE ALMERÍA

DIARIO DE LA MAÑANA

Defensor de los intereses de la provincia

Redacción, Administración y Faltos: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

Almería	Mes	2	ptas
Provincia	Trimestre	6	"
Resto de España	Semestre	15	"
Extranjero	Un año	60	"

Economía en toda clase de anuncios.

Se publican esquelas de defunción, recibiendo aviso hasta las cuatro de la madrugada.

El pago es adelantado

¡Un verdadero placer...!

Fíjese que contentos, que satisfechos están estos chiquillos. Fíjese la cara radiante de alegría. Cansados de sus juegos se han sentado a reposar, y sus padres, felices, contemplan con amor a los niños que beben ansiosamente unas botellas de Orange-CRUSH hasta terminarlas. Después de esto, están de nuevo listos para continuar sus juegos y sus alegres carreras. Toda madre cuidadosa de sus hijos solo debe permitir que beban Orange-CRUSH.

Pídala siempre por su nombre: Orange-CRUSH y acéptela solamente en su botella original patentada. Descuento de las imitaciones.

Orange-CRUSH

También hay Lemon-Crush

Concesionario para Almería y su provincia: T. CAMPANA

Un mago del bisturí

El día 19 de mayo pasado, se llevó a efecto en la casa de socorro de Almería, una operación quirúrgica en la persona de mi esposa Francisca Rodríguez Rodríguez, por el inteligente médico don Juan J. Giménez Canga-Angüelles y el joven y simpático don Domingo Artés.

Durante cuatro años, venía padeciendo la enfermedad de grandes molestias, agudizándose estas a medida que el tiempo transcurría, hasta el punto, que, de su robusta constitución física y de su excesiva salud, solo quedaba el espectro de una mujer.

Recurí a la ciencia médica de Almería, y por auspicios de un reputado Doctor especializado en otras enfermedades, se sometió la enferma a un reconocimiento por el señor Canga-Angüelles.

Este diagnosticó la enfermedad de la paciente, y al llevar a cabo la difícil operación, resultó lo pronosticado por el notable Doctor, consistiendo en HISTERECTOMIA SUB TOTAL POR

QUISTE DOBLE DE OVARIOS, Y APENDICITOMIA POR CONTACTO QUISTE OVARIO DERECHO, haciéndole además la extracción de un trozo de aguja de costura en el apéndice.

No me parece extraño que en una intervención como la practicada se dé el caso que la enferma no experimentara la más ligera fiebre; lo raro es, que en un número considerable de operaciones (próximamente a cien) haya ocurrido lo mismo, habiendo permanecido encamadas no más de nueve días.

Dos únicas razones me inducen a insertar las presentes líneas en HERALDO DE ALMERÍA, porta voz de los intereses del pueblo; una, el amor que siento hacia la humanidad, poniendo en conocimiento de las enfermas, el hombre cumbre del bisturí que tiene Almería para las enfermedades de la mujer; otra, demostrar mi gratitud hacia este consiente, desinteresado y noble médico.

NICOLÁS LÓPEZ PASCUAL
Alhama y julio de 1932.

Apartado 72

FUTBOL

Campo de deportes del ATHLETIC F. C.

En los días 24 y 25 de Julio se celebrarán dos emocionantes encuentros

DIA 24

Córdoba F. C. = C. D. Ferroviario

DIA 25

Córdoba F. C. = Athlétic F. C.

¡Todo el mundo al fútbol!

De Santander Atención

donde ha asistido al Congreso de Oftalmología hispano-americano, ha regresado el médico oculista

Don Antonio Fornieles Ulibarri reanudando su consulta de la Avenida de la República, 51

La Casa de sombreros de señoras de Luisa Soriano, (Glorieta de San Pedro, número 4), hace una gran rebaja en los precios actuales en los sombreros de la temporada.

Sombreros de señoras desde 10 hasta 25 pesetas.
Sombreros de niñas desde 5 hasta 15 pesetas.

Sastrería — Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11.

ALMERIA

Asociación de Asistencia Social

Sorteo del día 19 de Julio

Núm. premiado

3

A cobrar en las oficinas provisionales, Plaza del Carmen (antigua Escuela de Artes y Oficios).

Advertencia

Siendo muchos los trabajos anónimos que nos envían para su publicación, advertimos a los que lo hacen, que no se extrañen de no verlos publicados pues aunque sean de nuestro agrado no publicamos artículos que no vengan firmados, si bien al que lo desee, no se hará constar al pie del artículo la firma guardándose la consiguiente reserva.

¿Qué casa tiene mayor surtido y vende más medias y calcetines en Almería? Quien presente la solución se le regalará un bonito y artístico pay-pay.

GINES DE HARO HARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

La benemérita sostiene un vivo tiroteo con tres pistoleros.—Otras noticias

Oviedo, 19 (12 n.).—La guardia civil se internó hoy en el Monte Candamo para detener a los tres pistoleros que faltaban por capturar y que tomaron parte en el asalto de la Casa de Banca Maribona.

Los pistoleros sostuvieron un vivo tiroteo con la benemérita al verse descubiertos.

Las noticias primeras que se tuvieron del encuentro acusaban que había sido detenido un pistolero y otro había resultado herido.

Otros informes adquiridos posteriormente dicen que sólo se capturó a dos de los pistoleros y que el otro había podido escapar, aunque iba herido.

Sanción cumplida

Madrid, 19 (12 n.).—Una vez cumplida la sanción que le fué impuesta por el ministro de la Gobernación, hoy se ha incorporado a su destino el juez de instrucción del distrito del Centro señor Amado.

El inspector de la guardia civil conferencia extensamente con el gobernador

Barcelona, 19 (12 n.).—El inspector general de la guardia ci-

vil señor Marro ha celebrado hoy una extensa conferencia con el gobernador civil de Barcelona.

De la conversación sostenida entre ambas autoridades, no se ha podido ninguna referencia a la Prensa.

Lo del Estatuto

Madrid, 19 (12 n.).—La Comisión del Estatuto ha incorporado al dictamen la enmienda ya conocida sobre los cementerios en Cataluña.

Carteras de señora

Nuevos modelos

La Casa de las Medias

Casa Sánchez

Muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes

Granada, 17.—Sucursal: Conde Obispo, 18

PIANO

Se vende o alquila. Razón casas baratas, letra D.

CENTRO INDUSTRIAL

Maquinaria y material eléctrico en general

Motores y grupos electro-bombas SIEMENS.—Transformadores y Alternadores.—Motores de aceites pesados "Korting".

MOTORES Y GRUPOS A GASOLINA "LYON"

"BOMBAS"

RODAMIENTOS A BOLAS S-K-F, PARA MAQUINARIA Y AUTOMOVILES

Lámparas "OSRAM"—Correas de cuero y goma "GOODRICH"

Montajes, instalaciones de riegos e instalaciones eléctricas previa presentación de presupuesto

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS:

JOSE MARIA DONOSO PERITO INDUSTRIAL

A. de la República, 25-A - ALMACENES: García Alix, 3-A - Teléfono 3-9-3 - ALMERIA

Vida religiosa

Santos para hoy

Santos Jerónimo y Emiliano, fundadores; Efig, profeta; Margarita y Librada, vírgenes; Pablo, doctor; José el Justo, Sabino, Julián, Máximo, Macrobio, Casia y Paula, mártires; Vulmaro ab.; Severa, virgen.—La misa y Oficio divino son de San Jerónimo Emiliano, con rito doble y color blanco.

Santa Margarita, Virgen y Mártir

Tuvo por padre a Edesio, sacerdote de los idólos; pero fue instruida por su nodriza en la verdadera fe. Olibrio, prefecto, habiéndose enamorado de su belleza, la llamó a sí y le preguntó por su nombre y por su familia. Margarita confesó animosamente que era cristiana, y habiéndole dicho Olibrio ser cosa indigna adorar a un hombre crucificado, Margarita le respondió que si Jesús como hombre fué crucificado, sin embargo, como Dios resucitó glorioso e inmortal. El tirano, viendo que perdía el tiempo, mudó el amor en odio feroz y la hizo decapitar. Esto aconteció el año 275.

Jubileo circular

Hoy, se celebrará en la Iglesia de San Sebastián. Mañana en la de San Pedro.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADAS

Vapor español «Roberto R.», procedente de Málaga, con carga general.

Vapor español «Jaime B.», de Barcelona, con carga general y pasajeros.

SALIDOS

«Roberto R.», para Málaga. «Jaime B.», para Málaga.

Estampa del día

Julio 20 Miércoles Explosiones a granel

¡Caramba, Caramba! Está plenamente demostrado que nosotros nos aproximamos al dominio de las ciencias ocultas y adivinamos «metafísicamente» lo que ha de suceder.

La expectación que ayer sobrevino a nuestro ánimo era una cosa casi justificada; y al suponer que lo que fuera había de «tronar» nunca pensamos que los estampidos llegaran tan perceptibles a nuestros oídos, que pudiéramos percibir el olor de la pólvora.

Pero no pasó nada; un momento de indecisión, la suspensión momentánea del trabajo, y reanudarle otra vez, con la fuer-

za del que no tiene nada que temer, porque no ha «hecho nada» para que lo castiguen.

El velo del Misterio se descubrió para ver la realidad, plenamente desnuda, lastimosa e injustificada en esta ocasión.

La explosión de antaño nos coloca a una altura de primer orden, como si esta Almería de nuestros pecados fuera una ciudad terrorífica como Chicago.

¡Y habremos de lamentar, como no, estos actos de sabotaje que solo conducen a uno a dar con los huesos en el «Chalet».

EL REPORTER EQUIS

Un hallazgo

Pedro Guirao Franco presentó en la Comisaría un talego conteniendo dinero, que se encontró en la vía pública.

Advertencia

El Procurador de los Tribunales don Antonio Rueda Córdoba, hace saber a sus clientes que todos los días hábiles el que desee visitarle puede hacerlo de 10 a 1 en el Juzgado, y de 2 a 5 de la tarde en su despacho, Jueves 23 por encontrarse ausente las demás horas.

CEBADA

Para compras dirigirse a Demetrio Giménez, Sebastián Pérez, 6, Almería.

Canarios y Palomas

Se venden a precios económicos. En esta Administración darán razón

Un hombre herido de un navajazo

Herrerías.—Cuando bromeaban Antonio Alonso Marquero y Francisco García Sánchez, este último haciendo uso de una navaja quizo atemorizar a su amigo pero lo hizo con tan mala fortuna que le hirió en el brazo izquierdo produciéndole una herida de tres centímetros.

Asistido el herido por el médico titular del pueblo certifié que padecía una herida leve salvo complicaciones.

El lesionado confesó ante la Guardia civil que la herida se la había producido su amigo involuntariamente.

Del suceso se ha instruido el atestado de rigor del que se ha dado cuenta al juzgado.

Ofrécese

Empleado con garantías, se ofrece horas libres para cobrador o cosa análogas, pocas pretensiones, informarán, Encantada 39.

Amo de cña

Se ofrece para casa de los padres Marquina Rueda. Razón: Plaza Vieja 9.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón: calle Riego 34 (antes Real, 40).

Una nota de la Alcaldía

En la Alcaldía se nos facilitó la siguiente nota:

Considera esta Alcaldía necesario hacer público el estado actual del desarrollo del presupuesto municipal para salir al paso de ciertas murmuraciones que tanto perjudican al crédito del Ayuntamiento.

Interesa hacer constar, ante todo, que el municipio podrá atender todas sus necesidades presupuestadas si bien por dificultad de encaje de los ingresos no haga en ciertos momentos, como en los actuales, con la puntualidad que debiera.

Como es sabido por todo el vecindario, hubo que rebajar del presupuesto de ingresos la cifra de doscientas diez y siete mil pesetas y esta rebaja hubo de ser compensada, también por disposición superior, con la supresión de todos los gastos voluntarios, y algunos que ya no tienen estrictamente este carácter como la consignación para arreglo de pavimentos, otra para un grupo escolar, etc.

Pero una cosa es la nivelación del presupuesto al acordar esas bajas por la falta de aquel ingreso previsto y otra es la perturbación en la marcha de la Caja municipal que significa la falta de diez y ocho mil ochenta y tres pesetas treinta y tres céntimos mensuales que se suponían iban a producir los arbitrios suprimidos por el señor Delegado de Hacienda y cuya falta ha de compensarse con otros ingresos bien ciertos y reales pero que llegan o llegarán a la caja sin la regularidad y oportunidad de los suprimidos. Tales son, por ejemplo, la participación del veinte por ciento sobre la Patente de circulación de automóviles calcula en el presupuesto en ciento tres mil pesetas anuales y que la Delegación de Hacienda liquida por semestres y en general todos los recargos que esta dependencia liquida y que suele hacerlo trimestralmente,

si bien conviene advertir a los no enterados que la Diputación se abra con la mayoría de estos recargos hasta completar la respetable cifra de doscientas veinticinco mil cuatrocientas noventa y cinco pesetas con cuatro céntimos, que el Ayuntamiento de Almería tiene que pagar por contingente.

A estos ingresos puede agregarse el que se calcula deben producir los barriles de uva y que no hay que aclarar que solo se hace efectivo conforme se van realizando los embarques siendo su cifra la de sesenta y cinco mil pesetas.

Por si no hubiera bastante para explicar las dificultades de la Caja municipal, diremos que el arbitrio de la gasolina que hasta este año se celebraba por un Gestor ingresando mensualmente y por anticipado, ahora lo liquida la Campsa sin que hasta la fecha haya ingresado nada de esta Sociedad y el importe previsto de ese arbitrio alcanza la no despreciable suma de treinta mil pesetas al año.

Y hablaremos por último de un asunto que ya se ha hecho casi popular y que se conoce con el nombre sintético de la «Pescadería». Saben todos los almerienses que el Ayuntamiento adquirió unos terrenos al Banco de España, donde emplazó la Pescadería y a cuya entidad venía pagándose a plazos. Pero al construirse la vía marítima la Junta de Obras del Puerto necesitó esos terrenos para instalarla y gestionó con el Ayuntamiento su compra. El Ayuntamiento acordó la venta a fines del año pasado y, como es natural, al confeccionar los vigentes presupuestos no consignó cantidad alguna para seguir pagando al Banco de España puesto que en la operación de venta se fijaba que sería la Junta de Obras del Puerto quien se encargaría pagando los plazos que faltaban. No consiguió el Ayun-

tamiento cantidad alguna para ese pago pero si consiguió la de sesenta y seis mil ciento cuarenta pesetas como ingreso que le había de reportar dicha venta en este presupuesto y la misma cantidad en el de resultados. Estas cantidades se presumía habían de ingresar en Enero del corriente año puesto que solo faltaba la autorización de la venta, por el Ministerio de Gobernación conforme dispone la ley municipal en la regla 3.ª de su artículo 55.

Pero surge lo inesperado: Que la sección de Puertos del ministerio de Obras Públicas no autoriza a la Junta de Obras del Puerto para que compre esos terrenos por no acreditarse la necesidad ni utilidad de los mismos señores que habían aprobado el proyecto de vía marítima que pasa por esos terrenos! Ante esta dificultad ha habido que recurrir al expediente de expropiación forzosa contra una entidad, el Ayuntamiento, que no se opone a que la Junta de Obras del Puerto se quede con tales terrenos y actualmente se está terminando dicho expediente.

Es de suponer que se cobre pronto esa cantidad pero no hay que insistir en la perturbación que para la Caja municipal significase el que una suma muy considerable de pesetas que se esperaba ingresar en enero, no lo haya hecho en el mes de julio en que nos encontramos.

Tales son las razones que explican las dificultades económicas del Ayuntamiento que como se ven son pasajeras y remediables por lo cual esta Alcaldía ha creído conveniente hacerlas públicas para conocimiento de todos y tranquilidad de los acreedores municipales a los que puede afirmarse de nuevo cobrarán sus créditos y el presupuesto actual se liquidará sin más que esas dificultades.

LAS UVAS DE ALMERIA

(Mercado francés)

Agradezco muy mucho, las cartas recibidas de los señores parraleros Martínez, Romero, Rodríguez y otros. Contestando a algunos extremos de las mismas, les diré que en mi segundo artículo publicado en el HERALDO DE ALMERIA, señalaba la dirección y domicilio social de la «Unión Frutera Española» en Francia; para mejor concepto y para que sirva de ejemplo a nuestra Cámara Oficial Uvera, y ponga en práctica algunos o todos los medios de propaganda para el aumento del consumo de uvas, empleados por la U.F.E. para iguales fines en la naranja española.

Las grandes y monumentales salas de ventas de frutas, establecidas en el distrito I de París de los 20 en que esta grande y populosa urbe está dividida, pueblo que según el célebre escritor Eliseo Reclus es el más rico e industrial del mundo, aunque otros tan célebres escritores le dan y a mi juicio los mas la primacía a Londres.

Sea cual fuere la primera poco debe importar al curioso lector, lo que si es cierto que por su número de habitantes según el censo de población de 1930 pasa de cinco millones, y donde el negocio de frutas españolas se desarrolla con febril y entusiasmo, no igualado en país alguno.

París ha conquistado su merecida y justa reputación como la más grande urbe de la ciencia, el comercio la industria, el arte y el refinamiento en la moda (esta de fama mundial) circunstancias estas que han llevado y han atraído a vivir en su seno, elementos de la mas potente banca mundial, así como potentes extranjeros de las cinco partes del mundo, según las últimas estadísticas la población extranjera en París en su mayoría aristócratas y potentados capitalistas pasa de un millón de habitantes, atraídos y dió puestos a disfrutar, participar y admirar del indiscutible buen gusto y refinamiento del pueblo parisien, no igualado por ningún otro pueblo del orbe, cuenta para el mejor desarrollo y desembolvemento de la industria y el comercio de infinidad de poderosísimas e importantísimas Bancas de crédito que hasta hace poco (antes de la guerra Europea) absorbían y eran dueños de la banca del mundo co-

mercial, industrial y financiero.

En lo comercial cada distrito de París, tiene su característica propia y puramente particular, y en ellos encontrará el comprador lo que desee. Para la adquisición y comercio de frutas, el negociante tendrá que buscarlas en el distrito primero, sin duda el más popular e importante de todos. En él se encuentran edificios de verdadera importancia en el orden arquitectónico, verdaderas obras de arte que llaman poderosamente la atención a turistas y transeúntes. En este distrito están enclavadas las calles de «Rivoli» y la popularísima avenida de la «Opera», universalmente conocidas por su armoniosa, gigantesca y colosal edificación, admirada por extranjeros e hijos del país.

En este distrito, precisamente en el centro, se levanta gigantescamente un rascacielos, domiando toda la baranda de comerciantes de frutas llegadas diariamente de Italia, España y Argelia; en este grande y colosal rascacielos tiene su domicilio social la entidad mas seria, activa e importante en el comercio de frutas Españolas, llamada la U.F.E. de la cual es presidente el dignísimo valenciano don Edelmiro Sereno, hombre inteligente y conocedor del negocio de frutas, como pocas, dedicado a la venta y comercio de las mismas desde mas de 30 años.

En torno a él se mueven y desarrollan otras actividades sino de menos valor comercial e

inteligencia en dicho comercio de frutas; la de su dignísimo y trabajador incansable secretario de la poderosa utilidad don Salvador Boquera, joven simpático e inteligente y conocedor como su presidente del mercado de frutas parisiinas. El señor Boquera está dedicado solo y exclusivamente a la propaganda para el consumo de frutas españolas, éste manifiesta en un escrito que tengo a la vista, lo siguiente: «Entre las actividades Españolas de exportación a Francia, ninguna hay que represente un volumen comercial tan considerable e importante como el de la fruta».

A esta tan importantísima importación de nuestras preciadas frutas agrícolas, responde en Francia una poderosa y extensa organización de importadores que han cristalizado en nuestra «Unión Frutera Española».

Fundada esta importante entidad el día 14 de marzo de 1929, tomó sobre sí la difícil misión de encauzar y dirigir el movimiento renovador de procedimientos

Compro máquina de escribir usada. Vendo 22 alfanjes de hierro de cinco varas, casi nuevas.—Razón: Regocijos, 88.

Rogamos a los suscriptores que dejen algún día de recibir el periódico la pongan en conocimiento de esta Administración.

Para comprar muebles. Alcabas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos. PARIS-MADRID Real, 9. ALMERIA

MOTORES GROSSLEY los mejores para consumo aceite pesado de 6 a 1.000 caballos. PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina. GRUPOS ELECTRICOS VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24. ALMERIA

comerciales, que desde hace años se esbozaba entre los importadores de frutas de España sin llegar nunca a hechos tangibles.

Pronto encauzó e hizo el milagro de fusionar esa gran fuerza que representa la numerosa familia frutera en Francia y que se perdía en el vago y tranquilo mar del escepticismo y la indiferencia.

CECILIO GUZMÁN Canjáyar, julio, 932. (Continuará)

De Abastos

Vacunas, 4 reses con 571 kilogramos; lanares, 14 reses con 161 kilogramos; cabrias, 39 reses con 334 kilogramos; cerdos, 0 con 00 kilogramos.

Total: 1.076 Patatas.—Se han vendido los 100 kilos nuevas de 22'00 a 23'00 pas.

Se han vendido al detall las nuevas de 0'20 a 0'25 céntimos. Se han vendido los 100 kilogramos viejas a 00 y 00 pesetas.

Se han vendido al detall las viejas a 0'00 y 0'00 el kilogramo. Se han vendido los 100 kilogramos coloradas a 00'00 y a 00'00 pesetas.

Se han vendido al detall de 0'00 a 0'00 céntimos el kilo. Huevos.—Han entrado en el mercado del país, 1.000.

Se han vendido el 100 del país a 19'00 pas.

Se han vendido al detall del país a 0'20 céntimos.

De Africa 00.000. Se ha vendido el 100 de Africa a 18'00 pesetas.

Se han vendido al detall de Africa a 20'00 y 3 0'53 céntimos.

No se publican originales enviados por personas que no figuren como suscriptores o anunciantes.

Centros oficiales

Acometida de agua

Don José Góngora García, ha solicitado en el Ayuntamiento se le dé acometida de agua a una casa de su propiedad sita en la calle de Restoy.

Obras

Don Juan Vidal Cañadas, ha interesado en el Ayuntamiento licencia para hacer obras en la casa número 32 de la Carrera del Ingenio.

Reclamación

Don José González Martín, ha reclamado en el Ayuntamiento contra su exclusión en el censo electoral.

Beneficios

Don Nicolás García Ubeda, ha interesado del Ayuntamiento se le conceda acogerse a los beneficios de jubilación por encontrarse paralítico.

Vida judicial

Audiencia

Conclusa para sentencia

En la mañana de ayer se vio la causa número 753 del año 1931, seguida por el juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de estupro. La vista estaba anunciada para dos sesiones. No obstante, ayer quedó conclusa para sentencia.

Dos sentencias absolutorias

Se ha dictado sentencia absolutoria en la causa que con el número 14 de 1932 seguía el juzgado del distrito de San Sebastián contra Felix Salvador de Horta, al que se acusaba de haber falsificado unos billetes de lotería.

También ha sido absuelto José Parra García (a) el Lima, procesado por el juzgado de Hírcal-Overa en la causa número 15 de 1932, por robar leña. Se declaran de oficio las costas procesales.

Señalamientos para hoy

Ninguno.

Señalamientos para mañana

Vista de la causa número 431 de 1931, seguida por el juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de estafa. Abogado, señor Rovira. Procurador, señor Escobar.

Serrín de Corcho Armstrong AGENCIA MARITIMA Romero Hermanos ALMERIA

Vida minera

Registro

Don Manuel Ortega Leyva, ha presentado un escrito en el Gobierno civil solicitando el registro de 18 pertenencias de mineral de hierro de la mina titulada «República» enclavada en los términos municipales de Santa Fe y otros.

Lea este periódico todos los días y en él encontrará extensa información local y telegráfica

EL CAÑON Confitería y Pastelería J. MARTINEZ ZEA Avenida de la República núm. 47 (al lado de los coches Alsina) Casa Central: Conde Offalia, 10

ELIO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA, ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA. Con los vapores RAMON ALONSO R, MARIA DALME DE R, DE R, Y NURIA R. Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes. N O T A.—Para cargar en estos VAPORES hay que pedir buques con anticipación. AGENTE EN ALMERIA: ELIO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. S.A.—GRUETA,

DR. JUAN J. GIMENEZ DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION MATRIZ Y PARTOS CONSULTA DE 4 A 6 Méndez Núñez, 12

Automovilistas Pulverizador TOURING (Patentado en todos los países del mundo) Por tan sólo 50 pesetas, como único desembolso, puede usted reducir el gasto de gasolina desde un 25 hasta un 40 por 100, aproximadamente, APLICANDO NUESTRO Pulverizador TOURING Por la aplicación de este ingenioso aparato OBTIENE USTED, aparte de la GRAN ECONOMIA DE COMBUSTIBLE, las siguientes ventajas: 1.ª—Rendimiento superior del motor. 2.ª—Fácil arranque. 3.ª—Mayor reprise. 4.ª—Menos desgaste y vida prolongada del motor y de las bujías. El aparato no exige modificaciones ni en el motor ni en el carburador; por lo tanto: Ningún gasto de montaje se ocasiona a usted Las instrucciones para el montaje van adjuntas en cada aparato con las cuales USTED MISMO, en pocos minutos, puede colocar el «TOURING» en su motor. Escriba usted hoy mismo pidiendo más detalles, folletos, referencias, & al Representante exclusivo para esta provincia ANTONIO MANZANARES Almería Rambla de Maromeros, 7 (frente del Parque) N O T A.—Devolvemos el importe cobrado dentro de 15 días caso que el comprador no esté enteramente satisfecho de los resultados conseguidos.